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Por René Martínez Rojas

En el sur, en escuelas
de invierno en la que partici-
pan alcaldes y concejales de
todo el país, se encuentra el
edil porteño Ali Manouchehri,
presidiendo justamente la
Comisión de Seguridad. En
ella expondrá y pondrá como
ejemplo a Coquimbo.

Tal como lo hizo a la Aso-
ciación Chilena de Municipa-
lidades en enero pasado, don-
de les habló a 340 alcaldes
del plan de recuperación de
espacios públicos, cuyo mo-
delo espera que se pueda re-
plicar a lo largo del país.

«Y nos ha ido bien, pues
hay mucha gente que nos
está visitando para conocer
el modelo en nuestra comu-
na, pero también lo que he-
mos hecho con el comercio
informal en calle Aldunate»,
cuenta a través del teléfono.

Hace días, la comuna de
La Serena lideró precisamen-
te una encuesta de seguridad
ciudadana junto a Las Con-
des, en Santiago, y si bien
Coquimbo se ubicó en el
puesto 23, para Manouche-
hri «más allá de salir o no, lo
importante es que se ha ido
reforzando una comuna que
recibimos muy deteriorada,
con pocas herramientas para
poder cubrir los requerimien-
tos de los vecinos. Somos
pocos y hacemos lo posible
por tratar de cubrir. Pero acá
es donde se necesita refor-
zar y que se apruebe de una
vez por todas la ley de segu-
ridad municipal, que le per-
mita a los municipios contra-
tar más inspectores».

En cuanto a la encues-

Alcalde Ali Manouchehri:

«Más allá de salir, se ha ido
reforzando una comuna que
recibimos muy deteriorada»

Edil porteño, que
por estos días se
encuentra en el sur
en un congreso de
la Asociación Chile-
na de Municipalida-
des, lamenta que no
se consideraran
todas las acciones
que ha logrado la
municipalidad, tras
encuesta de las
comunas con más
iniciativas de seguri-
dad en todo el país.

Sin duda, un espacio insigne de inseguri-
dad y que se transformó en algún minuto «en el
hotel de la delincuencia» es el Mercado del Mar.

Pero como municipalidad, junto a Carabi-
neros, admite Ali que «estamos haciendo in-
tervenciones y la Armada también nos apoya.
Pero es hora de devolvérsela a todos los co-
quimbanos y coquimbanas y empezar a trans-
formar esa infraestructura. ¿Qué falta? Saca-
mos en tiempo récord la renovación de la con-
cesión marítima, estamos a la espera del per-
miso de edificación de la Dirección de Obras
Municipales que debería estar en un par de días
y de ahí ingresa al Gobierno Regional, donde
estamos en coordinación con el gobernador y
con los consejeros regionales que han tomado
esta iniciativa como prioridad».

ta, elaborada por la Universi-
dad Diego Portales y la Fun-
dación Friedrich Ebert, reco-
noce que se derivan a través
de las plataformas que tiene
la municipalidad «y tengo
entendido que desde esa de-
rivación no se respondió o no
se respondió como corres-
pondía, porque en acciones
de seguridad estamos lide-
rando también a nivel nacio-
nal, pues evalúan cosas que
ya tenemos, por ejemplo, si
la comuna tenía pórticos lec-
tores de patentes y fuimos los
primeros en la región. Lo mis-
mo con las intervenciones
que se hacen en el territorio,
como el comercio ambulante

y drones. Se evalúan todas
las acciones en seguridad
que nosotros ciertamente
estamos cumpliendo y más».

De hecho, cuenta que
cuando ingresaron al munici-
pio había alrededor de 90 mi-
llones de pesos de presu-
puesto para seguridad «y no-
sotros hemos superado los
mil millones. Intentamos cu-
brir el territorio con todas las
demandas que hay de los
vecinos y vecinas en temas
de seguridad, pero es muy
difícil con la cantidad de per-
sonal que tenemos».

Sin embargo, reitera que
cuando no mencionan a Co-
quimbo «nos damos cuenta
de que no se consideraron
todas las acciones en segu-
ridad que tiene la municipali-
dad», porque hablaban de los
pórticos lectores patentes «y
fuimos los primeros en tener-
los; lo propio en cámaras de
seguridad, pues recibimos 5,
hoy tenemos 18 y se están
instalando 21 puntos más.
Son acciones que sí se hi-
cieron y que deberían haber
estado consideradas, pero no
es un tema relevante. Porque
más allá de figurar en una
encuesta, hay que intentar
que la percepción de seguri-
dad de los vecinos mejore…».

No solo intervención

Uno de los puntos abor-
dados en el sondeo fue la re-
cuperación de espacios pú-
blicos y cuando su adminis-
tración llegó al puerto en
2021, esgrime que recibieron
la municipalidad con más de
400 ambulantes en el centro
de Coquimbo y que demora-
ron un año y medio en reme-
diar esa situación, igual que
en el Parque O’Higgins.

«A veces nos olvidamos
de cómo estaba el panorama
cuando ingresamos, toda vez
que era un Coquimbo mucho
más feo del que hoy día te-
nemos y los espacios públi-
cos se han ido recuperando».

Como ejemplo, da cuen-
ta del plan de recuperación
del Eje Aldunate, «un plan
que ha tenido el reconoci-
miento de las máximas auto-
ridades de Chile y de las y
los colegas. Coquimbo no tie-
ne comercio ambulante en su
calle principal y eso fue por
el desarrollo de un plan es-
tratégico, no solo de una in-
tervención. Llevamos casi dos
años y medio con Aldunate
completamente despejada,
más allá de las acciones que
se pueden hacer de manera
esporádica para seguir sos-
teniéndolo».
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